Kantonsrat St.Gallen 51.17.02

Interpellation FDP-Fraktion / CVP-GLP-Fraktion / SP-GRÜ-Fraktion: «Bildungskosten und FISTA-Statistik

In der Ausgabe des Tagblatts vom 7. Februar 2017 äusserten sich das Bildungsdepartement (BLD) und die Industrie- und Handelskammer St.Gallen-Appenzell (IHK) zu den Bildungskosten im Kanton St.Gallen. Dabei wurden unterschiedliche Betrachtungsgrössen in die Diskussion eingebracht, nämlich jene der Kosten je Schüler und jene der Kosten je Einwohner.

Seit Jahren steht den Behörden und der Verwaltung die FISTA-Statistik zu Verfügung. Diese Statistik (z.B. eine Datenzusammenstellung der Kosten der Schulkörperschaften) können jedoch nur Personengruppen einsehen, die durch das BLD freigeschaltet wurden. Aus dieser Statistik können die Kosten je Schüler – zum Beispiel in der Grundstufe und in der Oberstufe – ermittelt werden, und es können auch Vergleiche mit andern Schulträgern vorgenommen werden, indem einzelne Kontenbereiche der Schulrechnung abgelesen und auch Infrastrukturkosten verglichen werden.

Eine öffentliche Publikation und eine statistische Aufbereitung analog der Aufbereitung wie im Bereich der Gemeindefinanzen erfolgt nicht. Dies ist wenig verständlich, zumal die Kosten der Volksschule in den Gemeindehaushalten rund 70 Prozent ausmacht. Die Gemeindekenndaten liefern somit nur die Gesamtkosten und ein Benchmark ist mit diesen Daten nicht möglich.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

- 1. Gibt es Gründe, die gegen eine Veröffentlichung des Zahlenmaterials im Bereich der Bildungskosten und ihrer statistischen Aufbereitung sprechen?
- 2. Wann stellt die Regierung, über das Bildungsdepartement und die Fachstelle für Statistik, das Zahlenmaterial für interessierte Kreise öffentlich zur Verfügung?
- 3. Teilt die Regierung die Einschätzung, dass transparente Kosten je Schüler und je Einwohner der Meinungsbildung sowohl in der Bevölkerung wie in der Verwaltung dienlich sind und auch inskünftig bewirtschaftet und zur Verfügung gestellt werden sollen?»

20. Februar 2017

FDP-Fraktion CVP-GLP-Fraktion SP-GRÜ-Fraktion